

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan atas penelitian yang dilakukan oleh peneliti di LKP Karya Mandiri terkait upaya tutor dalam meningkatkan motivasi pada program kursus menjahit tingkat mahir, maka dari itu peneliti mengambil kesimpulan berdasarkan atas rumusan masalah penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan dari rumusan masalah yang diteliti adalah sebagai berikut:

5.1.1 Pelaksanaan Program Kursus Menjahit Tingkat Mahir di LKP Karya Mandiri Kabupaten Bandung

Perencanaan kegiatan program kursus menjahit menggunakan *bottom-up planning*, pengelola melakukan identifikasi terlebih dahulu dan mengetahui kebutuhan peserta dalam mengikuti kegiatan kursus menjahit pada tingkat mahir. Proses identifikasi ini dilakukan dengan tahapan melakukan wawancara dan mengisi format biodata. Pelaksanaan program kursus menjahit tingkat mahir sudah berjalan dengan baik. Peserta kursus yang mengikuti kursus menjahit tingkat mahir mampu menguasai cara dan teknik menjahit yang telah diajarkan oleh tutor LKP Karya Mandiri. Hal ini didukung oleh keterlaksanaannya aspek-aspek kursus mulai dari aspek metode pembelajaran, alat dan media, tempat kursus, alokasi waktu hingga suasana belajar. Evaluasi yang dilakukan dalam kegiatan kursus menjahit tingkat mahir di LKP Karya mandiri ini dilakukan melalui tes praktek dan tes tulis. Pada tes evaluasi kursus menjahit pada tingkat mahir dibagi menjadi dua yaitu evaluasi formatif yang dilakukan oleh tutor pada awal maupun akhir dan evaluasi sumatif yang diadakan oleh negara dengan nilai kriteria ketuntasan minimal 70 dan menteri pendidikan LSK yang menjadi penentu peserta lulus atau tidaknya.

5.1.2 Upaya Tutor dalam Meningkatkan Motivasi Berwirausaha pada Peserta Didik

Upaya yang dilakukan tutor LKP Karya Mandiri dalam meningkatkan motivasi berwirausaha peserta didik adalah dengan memberikan layanan bimbingan karir dan konseling, pemagangan, menjalin mitra dengan dunia usaha dan industri, *job order*, dan bantuan modal. Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat

perbedaan antara minat berwirausaha setelah mengikuti kursus lebih baik dibandingkan sebelum mengikuti kursus menjahit. Lulusan dari LKP Karya Mandiri 80% mendirikan usaha mandiri dan 20% bekerja sebagai karyawan di perusahaan yang telah bermitra dengan lembaga. Artinya upaya yang dilakukan oleh tutor kursus menjahit di LKP Karya Mandiri telah berhasil dalam meningkatkan motivasi berwirausaha.

5.1.3 Motivasi Meningkatkan Pendapatan Peserta Didik Setelah Mengikuti Program Kursus Menjahit Tingkat Mahir

Upaya tutor telah berhasil dalam meningkatkan memotivasi peserta didik menjadi wirausahawan, dan juga berhasil dalam meningkatkan produktifitas kerja serta keterampilan kerja peserta pelatihan sesuai dengan tujuan dari lembaga tersebut yaitu menciptakan peserta berwirausaha mandiri. Hal ini dapat dilihat dari produktifitas kerja peserta, peningkatan keterampilan kerja peserta, dan keberanian dalam memulai berwirausaha. Semua itu terbukti telah tercapai karena dengan mengikuti kursus menjahit dan lulus mendapatkan sertifikasi keahlian tentunya memberikan peningkatan wawasan, pengetahuan dan keterampilan tentang segala sesuatu yang berkaitan dengan kursus menjahit.

Keberhasilan peserta dalam berwirausaha di bidang menjahit ini terbukti telah termotivasi dan berhasil dalam meningkatkan pendapatan guna meningkatkan kesejahteraan keluarga mereka.

5.2 Implikasi

Dari hasil penelitian diperoleh bahwa upaya tutor dalam meningkatkan motivasi berwirausaha pada kursus menjahit di LKP Karya Mandiri menunjukkan hasil yang baik kepada peserta didik. Terdapat perbedaan antara minat berwirausaha setelah mengikuti kursus lebih baik dibandingkan sebelum mengikuti kursus menjahit. peningkatan produktifitas kerja peserta, peningkatan keterampilan kerja peserta, dan keberanian dalam memulai berwirausaha yang dimiliki oleh peserta membantu peserta untuk mendapatkan penghasilan yang bisa memenuhi kebutuhan pribadi dan meningkatkan kesejahteraan keluarganya.

5.3 Rekomendasi

5.3.1 Bagi LKP Karya Mandiri

Upaya tutor dalam meningkatkan motivasi berwirausaha pada program kursus menjahit di LKP Karya Mandiri memiliki dampak yang positif bagi peserta. Mempertahankan pelayanan serta mengoptimalkan publikasi dan meningkatkan informasi mengenai pelaksanaan kursus menjahit di LKP Karya mandiri sehingga masyarakat luas yang membutuhkan kursus ini mengetahui. Sebaiknya penambahan jumlah tutor dalam program kursus menjahit tata busana, karena pembagian kelas antara tingkat dasar, terampil, dan mahir sangat banyak hingga dengan diperbanyak tutor maka pelaksanaan program menjadi lebih maksimal.

5.3.2 Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini tidak terlepas dari berbagai kekurangan dan keterbatasan peneliti mengenai partisipasi perempuan terhadap program sekolah ibu di Kota Bogor. Berkenaan dengan hal tersebut, peneliti lanjutan sangat memungkinkan untuk menyempurnakan penelitian ini, sebagai berikut:

1. Melakukan penelitian ke lebih banyak narasumber untuk mendapatkan informasi yang lebih banyak.
2. Melakukan penelitian untuk mengkaji ulang dan mengimplentasikan yang dihasilkan kajian yang sudah dilakukan.